



FOKUS

Digitalisierung:  
Kritisches Denken  
ist gefragt

AKTIVE SCHULE

Energiesparen  
macht Schule

MUSIKSCHULE

Ensemblemusizieren –  
Legislaturziel der  
Musikschule



# Energiesparen macht Schule

Verantwortungsvoller Umgang mit Energie als persönliche Kompetenz:  
Die Sekundarstufe I Cham – unterstützt von der Gemeinde Cham, dem WWZ,  
dem Lorzenstromfonds, dem Bundesamt für Energie und Energie Zukunft  
Schweiz – beschäftigt sich mit diesem brennend aktuellen Thema.

Im Frühling 2017 spricht sich das Schweizer Stimmvolk für eine nachhaltigere Energiezukunft aus und nimmt die Energiestrategie 2050 an der Urne an. Im Sommer 2018 initiieren Schülerinnen und Schüler die Klimaschutz-Bewegung «Fridays for Future», die innerhalb kürzester Zeit weltweite Kreise zieht. Im Oktober 2019 dominiert das Klima die Parlamentswahlen in der Schweiz und beide grünen Parteien haben grossen Erfolg beim Volk. Diese Entwicklung zeigt: In unseren Köpfen hat das Umdenken für mehr Klimaschutz und eine nachhaltigere Energiezukunft nun definitiv Fahrt aufgenommen.

Vor allem die junge Generation wird es in den nächsten Jahrzehnten in der Hand haben, unsere Energiewelt neu zu gestalten. Für die Schülerinnen und Schüler von fünfzehn Klassen im siebten und achten Schuljahr der Schulhäuser Röhrliberg 1+2 wurden Energiethemen deshalb eine Zeitlang zum offiziellen Unterrichtsfach.

Spannende Workshops zu den Themen Energiesparen, Energiequellen (speziell Solarenergie), aber auch ein Besuch im WWZ-Kleinwasserkraftwerk Untermüh-

le in Cham standen auf dem Programm. Der Energieunterricht wurde von den WWZ und dem Lorzenstromfonds gesponsert und von Guides der Energie Zukunft Schweiz AG geleitet.

Nachdem die Schülerinnen und Schüler viel über das Thema gelernt hatten, gestaltete jede Schulklasse ein Plakat, welches für den sparsamen Umgang mit Energie wirbt. Von Chamer Werbefachleuten bekamen die Jugendlichen Tipps und Tricks, wie man ein gutes Werbeplakat macht.

Sie selbst können vom 2. bis 10. Dezember 2019 per Online-Voting dem besten Energiespar-Plakat Ihre Stimme geben. Den gewinnenden Klassen (1.–3. Platz) winkt ein Zustupf von gesamthaft 700 Franken in ihre Klassenkassen. Die besten Plakate werden im Januar 2020 an offiziellen Plakatstellen in Cham ausgehängt.

Online-Voting:  
[schulen-cham.ch/wettbewerb](http://schulen-cham.ch/wettbewerb)

Kirsten Schütz, Projektleiterin  
Energie Zukunft Schweiz AG

